



## ACLARACIÓN PARA PUBLICACIÓN

El presente trabajo de titulación, en su totalidad o cualquiera de sus partes, a pesar de estar disponible sin restricciones en el repositorio institucional de la Universidad San Gregorio de Portoviejo, **NO DEBE SER CONSIDERADO COMO UNA PUBLICACIÓN** y mantiene el carácter de un trabajo original e inédito.

Esta declaración se alinea con las prácticas y recomendaciones presentadas por el Committee on Publication Ethics COPE descritas por Barbour et al. (2017) Discussion document on best practice for issues around theses publishing, disponible en: <http://bit.ly/COPETheses>

**Universidad San Gregorio de Portoviejo**

**Departamento de Posgrado**

Programa de Maestría en Derecho Constitucional - Quinta Cohorte

Artículo profesional de alto nivel

Aplicación de políticas públicas de género en la zona rural del cantón Portoviejo, periodo 2020 – 2024.

Autora: Ab. Giannella Anahi Gorozabel Bailon

Tutora: Dra. Ana Jessenia Arteaga Moreira Mg.

Portoviejo, junio 2025

**Aplicación de políticas públicas de género en la zona rural del cantón Portoviejo, periodo 2020 – 2024.**

**Implementation of public gender policies in the rural area of Portoviejo, 2020–2024.**

**Giannella Anahí Gorozabel Bailón**, Maestría en Derecho Constitucional, Departamento de Posgrado, Universidad San Gregorio de Portoviejo, Portoviejo, Manabí, Ecuador.

<https://orcid.org/0009-0009-8300-2768>

**Ana Jessenia Arteaga Moreira**, Carrera de Derecho, Área Social, Universidad San Gregorio de Portoviejo, Portoviejo, Manabí, Ecuador. <https://orcid.org/0000-0002-9536-3036>

**Resumen**

Las políticas públicas con enfoque de género siguen siendo un desafío para los organismos estatales y locales porque demandan un nivel de comprensión, empoderamiento y decisión política. El objetivo de la presente investigación fue determinar los alcances de las políticas públicas con enfoque de género que se han implementado en la ciudad de Portoviejo en los últimos cinco años; para lo cual se hace una profunda revisión de argumentos sobre las variables de políticas públicas y enfoque de género. Este enfoque fue cualitativo, el método de investigación aplicada es el jurídico, siendo de tipo descriptivo; obteniendo como resultados el nivel de alcance de las políticas públicas aplicadas por el GAD de Portoviejo concluyendo que ciertamente el GAD de Portoviejo en conjunto con otros organismos estatales han impulsado políticas públicas con enfoque de género, pero falta continuar con estrategias de seguimiento, monitoreo y evaluación que permitan procesos de retroalimentación.

**Palabras clave:** Enfoque de género. Equidad. Justicia. Política Pública.